

Flavio Florentin, El mensaje de los Profetas Menores para este tiempo. Asunción, Paraguay: Instituto Bíblico Asunción, 2018. 105 páginas.

El Dr. Flavio Florentín ha sabido ser un profesor, consejero y amigo. Cuya relación inició en el primer semestre del año 2004, en la clase de Introducción a la Biblia. Y habiendo pasado por las clases de Historia del Cristianismo (la que más disfruté), además hebreo, Liturgia y algunas materias más. También me cupo la oportunidad de ser su ayudante de cátedra para algunas materias, ya cuando estuve en cursos superiores. Esa fraternidad que se inició aquella vez, permanece, también tengo que admitir que he disfrutado mucho de su amistad, que además siempre me brindó una alta generosidad, inmerecida hacia mi persona y familia. El cual valoro y agradezco desde lo más profundo de mi corazón. Hoy, tengo el privilegio de poder decir algunas palabras sobre su libro, “El mensaje de los profetas menores, para este tiempo”.

A los profetas menores en general se lo ha encarado en nuestras iglesias usando de ellos aquellos pasajes o profecías más conocidas. Es bueno sistematizar a esta parte de las escrituras para su estudio y compartir ciertos términos que más bien se manejan a un nivel de académico. Los profetas menores eran portavoces de Dios, y en general el mensaje era para redimir el corazón del hombre. El corazón del ser humano sigue teniendo las mismas características, solo ha cambiado el formato de algunos pecados. Las reflexiones, las amonestaciones, el llamado al arrepentimiento, el amor de Dios, su misericordia y sus advertencias sobre las consecuencias del pecado, siguen teniendo vigencia plena.

El prefacio de Toews, está muy bien logrado, es una entrada delicada y exquisita, antes del plato principal. Es un toque elegante de una mezcla de buena pluma, buena teología y buen contenido, que es una excelente puerta de entrada para introducirse a la lectura del libro. Si fuera una película, este prefacio sería el tráiler. Uno bueno, que da ganas de ver la película. Toews nos invita que a través de esta lectura podamos comprender nuestra realidad, influenciar en nuestro entorno y tener la esperanza puesta en Dios.

Cabe mencionar algunas características. Es un libro de lectura fácil, no por ello de lectura rápida. En muchas partes amerita detenerse y reflexionar sobre lo sucedido en los relatos y como eso relaciona con nuestros tiempos. Es sistemático. Al abordar cada libro de los profetas menores, lo hace con una suerte de:

- Un resumen del libro
- La presentación del autor
- Revisión del contenido
- Reflexiones
- Contexto cristiano

- Es un libro didáctico, al encarar la “breve introducción al profetismo hebreo”.

Carlos Barreto

Licenciado en Teología, Docente

Universidad Evangélica del Paraguay